

À l'attention de l'Assemblée annuelle 2024 de la JS Suisse

## Commentaire aux comptes 2023 et au budget 2024

Chères et chers camarade,

Le but de cette note est d'expliquer la situation financière actuelle de la JS, et les mesures prises par le secrétariat pour y remédier.

À la fin 2023, la JS écrit un déficit pour la deuxième année consécutive.

La JS commence l'année 2024 avec un capital propre<sup>1</sup> d'un peu plus de 15'000 francs. Le parti dispose encore d'un fonds de 70'000 francs dédié à l'assainissement financier. De plus, 66'000 francs sont provisionnés pour la votation de l'initiative pour l'avenir. En cas de nécessité, le Comité directeur pourrait proposer à une assemblée de libérer ces fonds pour les affecter à l'assainissement financier. Mais nous ne souhaitons pas en arriver là.

À l'heure actuelle, la priorité doit être de faire remonter ce capital propre, pour le ramener au niveau d'il y a deux ans. Cette sécurité est nécessaire pour permettre au parti d'engager de grosses dépenses sans se mettre en danger.

Dans ce but le secrétariat central prépare deux mesures :

- Financial controlling : au début de l'exercice, le budget sera vérifié par une ou plusieurs personne(s) extérieure(s) au secrétariat et au comité directeur, ayant de l'expérience dans la gestion financière d'associations et de projets. Le but est de garantir que ce budget est correct et réaliste, et pourra être tenu.
- Planification financière sur 4 ans : le secrétariat a établi un plan financier pour les 4 ans à venir. Il vise à faire revenir le capital propre à son montant d'avant 2022.

Le budget 2024 est la première étape de cette planification financière. Son but est d'écrire un bénéfice de 17'000 francs.

Quelques remarques sur le budget 2024

- Remboursement de frais de trajets : nous proposons d'augmenter le budget alloué à ces remboursements. Il s'agit des remboursements offerts aux membres pour la participation aux événements politiques de la JS Suisse, en particulier les assemblées.
- Frais de compensation : nous proposons d'augmenter les frais de compensation versés au Comité directeur. Actuellement, la présidence, le secrétariat central et le vice-secrétariat central touchent 1200 francs de compensation par année, tandis que les autres membres du comité directeur touchent 600 francs. Nous souhaitons passer cette compensation à 1200 francs par année pour toutes les membres du comité directeur
- Provisions : par rapport aux autres années, nous ne pouvons constituer que des provisions assez faibles. Cela concerne l'argent provisionné pour la votation de l'initiative pour l'avenir et pour les élections fédérales 2027.

Le secrétariat central est à votre disposition pour toute question. Il est également possible pour tout·e membre de venir consulter les comptes.

---

<sup>1</sup>Le capital propre est l'argent que nous « possédons réellement ». À l'heure actuelle, la JS Suisse a plus de 200'000 francs sur ses comptes en banques, mais une grande partie de cet argent est soit dû à un tiers (comme la part des cotisations qui doit être reversée aux sections), soit affecté à un but (comme l'argent prévu pour la campagne de votation de l'initiative pour l'avenir). Le capital propre est l'argent dont le parti peut disposer librement.